

de paroissiens étaient forcés d'assister aux offices, debout dans les allées et le bas de l'église. Elle était située au nord du chemin royal, à l'ouest de la sacristie qui sert aujourd'hui de salle publique.

La troisième église, ou l'église actuelle, a été construite en 1860. Elle fut bénite et inaugurée dans l'automne de 1861. Sa longueur est de 113 pieds et sa largeur de 38 pieds. Les murs sont en pierres taillées, et le toit est couvert en fer-blanc. Le site aurait pu être mieux choisi.

La première église a été construite vers 1675, et n'a servi au culte qu'une vingtaine d'années. Elle était placée, paraît-il, à l'endroit appelé l'Arbre sec, sur l'emplacement occupé jusqu'à ces dernières années par M. Isidore Labrecque, à un arpent environ du pied des Coteaux. La paroisse de Saint-Laurent fut d'abord érigée sous le vocable de Saint-Paul, et en 1698, sur la demande du seigneur de l'île, on lui substitua celui de S.-L.

---

### Monsieur Contraire

---

N'avez-vous jamais rencontré, sur votre route, *Monsieur Contraire* ?

C'est bien le plus étrange et le plus désagréable personnage qu'on puisse rêver.

D'abord, il prend à tâche de ne penser jamais comme personne. Ce que les autres trouvent bien, lui le trouve mal. Ce qui les réjouit le contriste. Il applaudit à ce qu'ils regrettent. C'est son parti-pris d'affirmer quand on nie ou de nier quand on affirme. Si demain quelqu'un reprend l'opinion qu'il soutenait aujourd'hui, lui s'en déclarera l'adversaire. Peu lui importe de se mettre en contradiction avec lui-même, pourvu qu'il contredise celui qui parle. Je vous défie de dire une parole à laquelle il réponde *oui* sans restriction, ou de découvrir une façon d'agir qu'il approuve sans réserve. Avec lui, vous aurez toujours tort par quelque endroit. Gardez-vous surtout de lui donner un avis. Si bon que soit votre conseil, il lui paraîtra mal fondé en raison, funeste dans ses conséquences, difficile à mettre en pratique. Il n'est qu'un seul moyen, mais celui-là est infaillible, de l'amener à faire suivant votre désir : c'est de lui demander le contraire. . . . Au surplus, il lui répugne d'entrer en fusion avec le milieu dans lequel il vit. Il aime l'isolement comme le